

Voilà à quel prix ont étendu le royaume du Christ ces hommes qu'on croirait des héros de légende, mais dont tous les survivants ne sont pas encore disparus, que dis-je, dont les compagnons et les successeurs vont aujourd'hui plus loin, aux régions extrême-arctiques et dans les pays esquimaux, chercher les ministères et les souffrances que les anciens postes ne leur offrent plus.

\* \* \*

En terminant ce compte-rendu par trop incomplet, notons, parmi les messages de sympathie adressés à Son Excellence Mgr Guy, ceux de Sa Sainteté Pie XI, de Son Eminence le cardinal Rouleau, de Son Excellence Mgr Cassulo, délégué apostolique, de NN. SS. Béliveau, Sinnott, Forbes, McGuigan, Prud'homme, Rhéaume, Breynat, Hallé, Gertken, des communautés religieuses de femmes, de diverses associations, de la section canadienne de la Légion d'honneur, etc.

A ces multiples témoignages de sympathie s'ajoutent de nombreuses offrandes de messes, des couronnes de fleurs présentées par le Gouvernement de l'Alberta, par les citoyens de Grouard et autres.

Enfin, comme hommage à l'oeuvre de civilisation et de développement matériel accomplie dans la région par le vénérable défunt et ses missionnaires, la compagnie "Alberta Northern Railway" mit gracieusement un train à la disposition des évêques, prélats, dignitaires ecclésiastiques et civils, au nombre de 43, d'Edmonton à Grouard, où ils arrivèrent le matin des funérailles et en repartirent le soir.

\* \* \*

A l'occasion de la disparition de la scène du monde de ce merveilleux Missionnaire Oblat, comment ne pas rappeler ce que Mgr P.-E. Roy confiait aux échos de la cathédrale de Saint-Boniface, le 4 octobre 1908, à son sujet et à celui de ses frères, dans un glorieux anonymat? "Le 25 août 1845, en abordant au rivage tout près d'ici, le Père Aubert et le Frère Taché venaient y fonder la dynastie des vaillants missionnaires, qui portent en religion le nom d'Oblats de Marie Immaculée, et que la reconnaissance publique a pu justement appeler les Sauveurs du Nord-Ouest... L'Évangélisation du Nord-Ouest est le plus beau fleuron de la couronne que portent les fils de Mgr de Mazenod, et l'un des plus merveilleux ouvrages de l'apostolat catholique dans le monde. Il l'avait vu cet ouvrage et savait l'apprécier, le protestant qui disait au siècle dernier: "Ce siècle ne peut rien montrer de plus grand que la figure du Missionnaire Oblat".

"Quel beau spectacle nous offrent, en effet, ces évangélistes du pauvre! Leur vie est un tissu de sacrifices obscurs, qui prennent toutes les énergies de l'âme et toutes les forces du